



**Mi Universidad**

Nombre del Alumno: Hiber Alejandro Aguilar Hernández

Nombre de la Materia: **ENFERMERIA EN URGENCIAS Y  
DESASTRES**

Nombre del profesor: MARCOS JHODANY ARGUELLO  
GALVEZ

Nombre de la Licenciatura: enfermería

## 1.2. SISTEMA INTEGRAL DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

los modernos servicios de emergencias extra hospitalarias

inician en Europa en 1966 por Pantridge en Belfast

la primera unidad móvil de cuidados coronarios

El Documento de Consenso

elaborado por el Grupo de Trabajo Interterritorial de Urgencias Médicas Extra hospitalarias

dado a conocer en Madrid el 5 de noviembre de 1992

El Documento de Consenso

recoge las siguientes conclusiones

- Se considera imprescindible la creación de un servicio propio que sea independiente jerárquicamente de las estructuras de Atención Primaria y de Atención Especializada
- Estar integrado en un plan de urgencias médicas a nivel local, de área o regional.
- Existencia de un marco legal adecuado, que regule las características y funcionamiento de dichos servicios, con normativas específicas para sus diversos componentes (centros de coordinación, dispositivos asistenciales y otros)
- Contar con un centro coordinador de urgencias (CCU), con autoridad para coordinar la actuación en la atención a las urgencias médicas, operativo las 24 horas del día durante todo el año

## 1.2. SISTEMA INTEGRAL DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS.

### Modelos de sistemas

En la actualidad, a nivel internacional

pueden mencionarse 3 modelos de asistencia extra hospitalaria

1. Modelo "Paramédico"

Es típico de los servicios médicos de emergencias de los Estados Unidos de Norteamérica. La solicitud de atención urgente es realizada a través de un teléfono, el 911

2. Modelo "Médico Hospitalario"

Es el modelo francés de Servicio de Ayuda Médica Urgente (SAMU). Aquí, el acceso a la asistencia sanitaria urgente es mediante un número de marcación reducida específico, el 15, conectando con una central médica que se encuentra comunicada con la Policía y Bomberos, pero que es independiente de ellas

3. Modelo "Médico extrahospitalario"

En la actualidad, este es el modelo más extendido en toda la geografía española y es observado muy de cerca por otros países. Dentro de este modelo, existen variaciones en cuanto a la dependencia administrativa (Instituto Nacional de Salud, Servicios Regionales de Salud, sector sanitario privado, policía, bomberos, protección civil, etc...)